





## ***L'Oratoire Saint-Joseph du Mont-Royal... ... sur les pas du frère André***

***Il y a toujours un chemin...*** cet été, je vous propose de prendre la route et de visiter quelques musées ainsi que des lieux de notre patrimoine religieux.

Aujourd'hui, rendons-nous à l'Oratoire Saint-Joseph du Mont-Royal qui est l'un des lieux de pèlerinage les plus fréquentés du Canada. Le Musée de l'Oratoire se consacre à l'art sacré et regroupe des œuvres du patrimoine religieux et sa collection de crèches est unique. Installée au niveau 6, une exposition retrace les différents moments de la vie du frère André qui a su donner l'espoir d'une vie meilleure, une guérison, un apaisement à toutes les personnes qui allaient à sa rencontre.

L'exposition permet de découvrir ou de se remémorer la vie de cet homme modeste, accueillant, à l'écoute et au service des autres. Elle retrace différents grands moments de la vie de ce patron des aidants naturels qui fait aussi l'objet de trois scènes de grandeur nature.

Au centre de cet espace muséal, son cœur est exhibé afin d'inviter les visiteurs au recueillement. Il évoque la vie intérieure et les sentiments qui ont animé le saint homme dans sa mission d'accueil, de compassion et de guérison. Il n'est pas rare de voir des gens profiter de ce moment privilégié pour lui demander une faveur et de le bénir d'avoir été des nôtres. Dans les escaliers reliant la salle des pas perdus et la salle d'exposition, deux toiles de Léonid Penfecky y illustrent l'une la naissance et l'autre le décès du frère André.

Rens : Oratoire Saint-Joseph: 514 733-8211. <https://saint-joseph.org> par *René Lefebvre*

---

### **LE VENDREDI 15 AOÛT**

- Célébration de l'Assomption de la Vierge Marie pour les chrétiens du monde entier.
  
- Fête nationale des Acadiens. Le peuple acadien, pionnier et bâtisseur du pays, célèbre la Fête des Acadiens le 15 août depuis 1881, année où se tint la première convention nationale acadienne à Memramcook, au Nouveau-Brunswick. La Loi sur la Fête nationale des Acadiens a été adoptée par le gouvernement du Canada en 2003.

***"Je ne suis pas venu apporter la paix, mais la division." (Luc 12, 49-53)***

Chaque fois que nous lisons cette phrase mise dans la bouche de Jésus par l'Évangéliste Saint Luc, nous ne cessons jamais d'être étonnés. Lui, Jésus, doux et humble de cœur. Lui, Jésus envoyé d'un Dieu plein de tendresse et de miséricorde pour tous ses enfants. Comment est-il possible qu'il ait fait une telle affirmation?

Et pourtant il s'agit bien de la Parole de Dieu. Aucun doute là-dessus. Quel contraste avec Jésus ressuscité apparaissant à ses disciples et s'introduisant chaque fois en leur disant: "**La paix soit avec vous.**" Jésus ici veut confirmer ses disciples dans sa paix, eux qui croient en Lui et ont besoin d'être réconfortés après l'échec épouvantable de la Passion. Jésus leur dit: "Malgré tout ce que j'ai vécu, malgré les souffrances et la croix. Je veux que vous gardiez confiance et que vous demeuriez dans la Paix."

Tandis qu'ici, il s'agit de préparer ses disciples à affronter les épreuves et les adversités qui seront les leurs, lorsqu'ils se mettront à prendre la relève et à prêcher à leur tour la Bonne Nouvelle du Royaume de Dieu.

Alors ils seront continuellement en contradiction avec le monde qui les entourera. Ils seront pris à partie par tous ceux qui mettront en premier le pouvoir, la domination sinon l'écrasement de ceux qui les entourent pour arriver à leur fin. Avec ceux-là il ne peut et il ne pourra jamais y avoir de paix véritable. Ils seront toujours une cause de division et de trouble.

Essayez encore aujourd'hui de convaincre un millionnaire ou bien un milliardaire de la nécessité de se préoccuper des pauvres qui l'entourent et vous verrez sa réaction. "Ce sont des paresseux, ce sont des bons à rien. Moi, j'ai travaillé pour acquérir mes biens, qu'ils fassent de même."

Vous aurez beau essayer de les convaincre qu'il s'agit là d'enfants de Dieu, de frères et sœurs en Jésus Christ, vous verrez ce qu'on vous répondra.

Je pense bien que c'est pour ceux-là que Jésus a dit: " Je ne suis pas venu apporter la paix sur la terre, mais la division." Peut-il en être autrement? Et Jésus ajoute de façon encore plus poignante: «Car désormais cinq personnes de la même famille seront divisées; trois contre deux et deux contre trois; ils se diviseront le père contre le fils et le fils contre le père, la mère contre la fille et la fille contre la mère, sans oublier, la belle-mère contre la belle-fille et la belle-fille contre la belle-mère."

Nous sommes en face de l'opposition entre le Royaume de Dieu et le monde avec tous ses attraits. Il y a là une incompatibilité qui causera toujours de la controverse. Jésus savait ça et il nous prévient tout simplement. Avec le pape, prions pour la paix dans notre monde.

*Jean Jacques Mireault, prêtre*